

Cabinet du Maire

01.49.71.82.86

Toute la correspondance devra être adressée à
Monsieur le maire BP 73 en indiquant la référence ci-dessous
Réf. : AT/MA 60/2021-6



Stains, le 21 janvier 2021

Lettre adressée à tous les parents d'élèves
du secteur primaire de Stains

**Objet : La Ville de Stains sollicite l'Éducation nationale
pour participer au financement de l'aide aux devoirs à Stains**

Madame, Monsieur,

Cher.e.s parents,

Notre pays traverse depuis bientôt un an une crise sanitaire et sociale sans précédent. Celle-ci affecte tous les aspects de notre quotidien, y compris la scolarité de nos enfants.

La continuité éducative a été lourdement impactée par les 8 semaines de confinement de mars/avril, dans un département subissant déjà de graves inégalités territoriales en matière d'éducation. Le recours contre l'État que nous avons mené dénonçait d'ailleurs ces inégalités :

En Seine-Saint-Denis, 1 élève perd en moyenne une année scolaire entière du fait du manque de moyens financiers et humains alloués à l'éducation. Notre département est celui qui rencontre un taux de redoublement parmi les plus élevés sur l'ensemble du territoire national. Le taux de remplacement des professeurs absents est de 51,26% en Seine-Saint-Denis, quand il est de 75,23% en Seine-et-Marne.

Les résultats des évaluations nationales réalisées à la rentrée 2020 dans les écoles atteste d'une aggravation de la situation, consécutive à la crise sanitaire; beaucoup d'élèves ont cumulé du retard dans leurs apprentissages, certains n'ont pas les acquis nécessaires pour accéder au niveau supérieur.

Notre mobilisation a été immédiate, dès le 16 mars 2020 et le premier confinement, pour protéger les stanois et amoindrir les impacts de la crise : chèque solidaire pour les familles d'enfants inscrits à la cantine, kits de rentrée scolaire offerts aux familles, distribution de masques gratuits, mise à disposition de gel hydro alcoolique, signalétique dans les écoles, renforcement du nettoyage et de la désinfection des équipements municipaux, distribution de paniers solidaires ... Au total, c'est près de 2 millions d'€ investis pour contrer les effets de la crise.

En lien avec l'Éducation nationale, nous avons mis en place cet été le dispositif Ecole ouverte sur nos centres de loisirs et de vacances. Ce dispositif de soutien pédagogique a depuis été reconduit à chaque vacance scolaire. S'il a été favorablement accueilli par de nombreuses familles, il est impératif de renforcer l'accompagnement des élèves sur le long terme, pour rattraper le retard cumulé et prévenir le décrochage.

Plus que jamais, nous avons besoin de la pleine et entière mobilisation des parents d'élèves à nos côtés, pour mener la bataille en vue d'obtenir de l'Éducation nationale les moyens nécessaires à la mise en place de l'étude surveillée gratuite pour tous dès la rentrée 2021. C'est un objectif primordial, il en va de la réussite de nos enfants.

Il s'agit là aussi, de promouvoir une école publique qui assure à tous les élèves l'égalité éducative.

L'aide aux devoirs pour tous les élèves est inscrite dans notre projet municipal : elle apparaît comme une urgence et une nécessité absolue au regard de la situation actuelle sur fond de crise sanitaire.

À plusieurs reprises, nous avons interpellé le ministère de l'Éducation nationale en ce sens. Si nous avons la chance de pouvoir compter sur des directions et des équipes enseignantes volontaires et dévouées, les moyens humains et financiers alloués par l'Éducation nationale pour assurer un accompagnement à la hauteur des enjeux, sont largement insuffisants et sans vision à long terme.

Aujourd'hui, nos sollicitations sont restées sans réponse, alors que la rupture éducative s'amplifie.

Afin de mener la bataille, nous vous proposerons très rapidement, de signer une lettre ouverte adressée au ministre de l'Éducation nationale, rappelant les enjeux en matière d'éducation sur notre territoire, et l'incitant à déployer les moyens nécessaires pour renforcer le soutien éducatif des écoliers stanois. Car si la municipalité assume de son côté ses responsabilités, elle ne peut agir seule.

Comptant sur l'engagement de chacun, je vous prie, Madame, Monsieur, d'agréer l'expression de mes salutations distinguées.

Très belle et douce soirée
A vous et à vos proches

Azzedine TAIBI
Maire de Stains
Conseiller départemental
Vice-président de Plaine Commune

